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別記様式第 4号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分   会議  打合せ  協議 
文書番号 520 

決裁期日 平成２７年１２月４日 

名  称 平成２７年度社会教育委員会兼公民館運営委員会議（第４回） 

日  時 平成２７年１１月２４日（火）１８時００分～２０時１０分 

場  所 社会教育総合センター 大集会室 

出 席 者 
委員１１名 森、佐々木、稲毛、下園、和田、福本、本田、木津、北向、大西、小田島 
事務局８名（教育長、教育振興課長、北川主査、高橋主査、飯村主査、谷主査、 

小田島主事、管野主事） 

内  容 

教育振興課長 進行 

教育長挨拶；本日は雪が沢山降る中、第 4回目となる会議にご出席頂きありがとうござ 

います。今年も後 40日もありませんが教育委員会では、新年度の予算編成を進めてい 

るところであります。今年の 4月から教育委員会制度の改正がありましたが、総合教育 

会議をこれまで 2回実施し、教育大綱を作成したところであります。既に H30まである 

教育振興基本計画の基本目標・方針を生かし、8つの重点項目を作りました。8項目中  

6項目が社会教育に関係するものとなっておりますので、第 8次社会教育中期計画の検 

証・評価をしていく中で皆さまの忌憚の無い意見をお願いいたします。 

稲毛委員長挨拶；午前中に旭川に行っていましたが、雪で怖い思いをして帰ってきまし 

た。皆さんも事故の無いように気を付けて下さい。教育長の話でありましたが教育大綱 

の 8項目中 6項目が社会教育に関係すると言う事ですので、皆さんの忌憚の無い意見を 

お願いいたします。 

委員長議事進行 

１ 報告事項 

①第 56回北海道社会教育研究大会第 1回実行委員会及び富良野沿線社会教育委員交流 

研修会(富良野市、9/28)について 

稲毛委員長；報告事項①について、私、稲毛から報告をいたします。9月 28日に私、 

稲毛、福本委員、大西委員、和田委員、北向委員、事務局の川久保主幹で出席して来ま 

した。来年度富良野市で上川大会も兼ねて行うため、富良野沿線で協力し行っていく実 

行委員会でした。大島会長の基調講演があり、グループ討議では 4つに分かれ情報交換 

をしました。初めて富良野沿線だけで行い、有意義な実りのある会議でした。 

②北海道社会教育委員研究大会(浦河町、10/22～23)について 

稲毛委員長；報告事項②について、和田委員から報告をお願いします。 

和田委員報告；上富良野から 225㎞、4時間かかって行ってきました。全道から 392名 



の参加があり、稲毛委員長と私、和田と川久保主幹で出席して来ました。開会式で(故) 

安西委員が道社教連の永年勤続功労表彰を授与されました。基調講演ではテレビでも話 

題になった三重県の高校生レストランによる町づくり、商品開発の話しを聴きました。 

分科会では第 5分科会に参加し、様似町の主幹によるジオパーク・保全活動の討議を 

行いました。来年の 10月 13日・14日に全道大会を富良野で開催する事を確認しまし 

た。2日目は女子ソフトボールの宇津木監督による講演がありました。浦河町は 14,000 

人の町ですが図書館に 10万冊の蔵書又、18万冊保管しているとのことでした。 

③上川管内社会教育委員・公民館運営審議会委員等合同研修会(比布町、11/10～11)に 

ついて 

稲毛委員長；報告事項③について、北向委員から報告をお願いします。 

北向委員報告；小雪が降り心配でしたが事故も無く行ってきました。上川管内の研修で 

今年は中部の比布町で開催され 90名の参加がありました。1日目は基調講演があり障 

がい者の社会復帰について NPO法人フレンズの代表から話がありました。現地視察では 

農業試験場の施設内で稲作の研究、北海道の特 4米 3種類の説明を受けました。 

2日目は、分科会があり 80名を 4つに分け行いました。司会者・コーディネーター等 

役割があり、最後に集約発表し解散しました。来年度富良野市で開催されるので、我々 

も協力体制を作っていきたいと思います。 

稲毛委員長；来年度皆様のお手伝いをお願いいたします。 

④平成 27年度社会教育関係事業実施(9月～11月分)報告について 

稲毛委員長；報告事項④について、事務局から報告をお願いします。 

高橋主査報告；3～4頁の社会教育関係事業実績について報告説明。議案発送後に開催 

された事業の人数等も報告。 

⑤平成 27年度教育委員会表彰について 

稲毛委員長；報告事項⑤について、事務局から報告をお願いします。 

高橋主査報告；資料 1の教育委員会表彰について 11月 3日に表彰式を行い、文化関係 

では、功労賞 1個人、奨励賞 1団体・11個人。スポーツ関係では功労賞 1個人、奨励 

賞 9団体・17個人の表彰が行われました。 

稲毛委員長；ここまでで質問等ありませんか。 

和田委員；表彰規定が厳しいのではないか。文化賞・スポーツ賞共に全国 1位だと該当 

者が現れないのでは。 

２ 協議事項 

①第８次社会教育中期計画平成 27年度社会教育事業の検証・評価(各部会)について 

稲毛委員長；協議事項①について、事務局から説明をお願いします。 

高橋主査説明；検証・評価について別紙により部会に分かれて作業をして頂きます。 

※ 第 1部会…大集会室、第 2部会…学習室、第 3部会…小集会室 

稲毛委員長；それでは各部会長より報告をお願いします。 

第 1部会北向部会長報告；6頁のハロウィンについて AETのブライアンが日本語に堪能 

であり、英会話教室も検討しているとのことです。少年の主張については、表彰式後に 

実施しており良いことだと思いますが、表彰式と展示会場が混在しており子どもがざわ 



 

内  容 

ついているので巡回や表示をする等注意を促してはどうか。8頁のジュニアリーダー合 

同研修会実行委員会は参加者無しということですが、パレットが現在 4名と不足してお 

り、子ども会も 6年生で卒業となるので今後子ども会の総会で話題にしてパレットとし 

て入って頂きたい。カムカムしちゃいな祭の高校生の呼びかけで来てくれる子どもは沢 

山いるとの事です。 

第 2部会大西副部会長報告；6頁のハロウィンパーティーについては継続。8頁のいし 

ずえ大学も継続。10頁の読書コンクールについては、当日配布資料を見せて頂きます。 

図書館祭りですが、読み聞かせボランティアとして参加させて頂きましたが、小学生 

高学年が自分達でお祭りをしてみたいと綿あめや射的を実施しました。リサイクル本も 

50冊ものがたり文化の会で配布し継続とします。16頁の文化賞等表彰について、ハー 

ドルが高いのではないかと思いますが継続。町民芸術劇場の一般の部は中学校開催され 

ましたが素晴らしいコンサートになったと思います。継続。総合文化祭、北海道舞台塾 

ふらの事業も継続。文化団体交流会も継続。文化教室については筝曲初心者体験教室が 

開催されており継続とします。 

第 3部会佐々木部会長報告；12頁のスポーツ賞等の表彰については現状としてこのま 

まが良い。町民ふれあいスポーツ大会の開催について、町民歩こう会ではコースに上富 

八景を設定したが町民に理解してもらうことが必要。14頁のさわやかラジオ体操につ 

いて住吉会館前の参加者が増えているが天候にもよると思います。スポーツフェスタ、 

22頁の B＆G海洋センター、富原運動公演、島津球場についてはすべて継続してほしい 

です。 

稲毛委員長；ここまでで質問等ありませんか。 

北向委員；町民歩こう会について、野山人と競合する部分はないのか。共催事業とした 

方が良いのではないか。野山人に八景の説明員が結構いるので来年から案内人として依 

頼してはどうか。 

小田島委員；スポーツ推進委員事業として取り組んでいるが、今年は安全管理上コース 

を変更した。今後考えるべきかもしれない。 

稲毛委員長；今後の課題と言う事でお願いします。 

３ その他 

次回会議の日程について 

稲毛委員長；事務局から説明をお願いします。 

高橋主査説明；次回会議を 3月中旬に設定させて頂きたいと考えております。2月に入 

りましたら稲毛委員長と相談の上、日程を決定させて頂きたいと思います。 

稲毛委員長；只今、事務局から提案のありました次回会議日程でありますが、よろしく 

お願いします。 

当日配布資料 

①第 56回北海道社会教育研究大会(上川大会)第 1回実行委員会議案（9/28欠席委員分） 

②道社連協だより 第 147号 

③北海道教育委員会発行「ほっとネット」第 42号 

④北海道社会教育委員連絡協議会「社会教育委員メモ」(新任委員分) 

 



内  容 

⑤平成 27年度読書感想文・感想画入選作品集 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


